

# Editorial

Reunidos al margen de la curricula universitaria de la época, en 1988 fundamos, en un acto de resignada expectativa, el Programa de Animación Permanente de Redes de Pensamiento Complejo para América Latina y el Caribe, cuyos Objetivos Generales eran:

**Animar un espacio participativo y reticulante, de reflexión y producción, orientado hacia la construcción colectiva de prácticas generalistas y capacidad de liderazgo en contexto mutacional, basados en la germinación de una actitud transdisciplinaria que posibilite articular las distintas problemáticas anunciadas, en forma no reduccionista. Así como también, motorizar una dinámica de investigación, formación y desarrollo aplicables a un crecimiento personal adecuado a una realidad que hoy se reconoce como multidimensional y cambiante.**

**La emergencia de una sociedad planetaria, orienta a este programa hacia la misión de alentar, en tal sentido, la promoción de la paz y la solidaridad internacional, la conservación del medio ambiente, la dimensión cultural del desarrollo y el afianzamiento de las identidades regionales y culturales.**

Y sus Objetivos Específicos:

**Demarcar en cada área de conocimiento una red conceptual operacional y abierta con metodologías adecuadas a cada nivel de complejidad.**

**Identificación y elaboración de líneas de investigación en función de un proceso transdisciplinario de desagregado temático y de refinación de los temas de interés en cada área de conocimiento, una vez adquirida la base generalista y la red dinámica de conceptos, conocimientos y tecnologías.**

**Identificar los mecanismos de formación y capacitación adecuados al nivel de complejidad y al área de conocimiento.**

**Adopción, aplicación, práctica, fortalecimiento y propagación del enfoque transdisciplinario de investigación de los modelos y métodos participativos de gestión y desarrollo social.**

**Animación de una red abierta de investigadores, formadores y facilitadores independientes soportada por una red informática compatible a este proyecto y a la construcción de un flujo internacional de alta selectividad informacional sobre la dinámica interactiva entre la complejidad y la globalización.**

22 años después, inmaterial, vertiginoso y permanentemente sorprendente y esperado, este camino propuesto, que nos atraviesa y atravesamos, nos anima y continúa impulsando el conjunto de nuestras actividades a las que como siempre los invitamos a sumarse.

*El Director*